

MOT DE LA RÉDACTION

Dominique Foisy-Geoffroy

Volume 47, numéro 2, 2018

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/1045164ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/1045164ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Association des archivistes du Québec (AAQ)

ISSN

0044-9423 (imprimé)

2369-9256 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce document

Foisy-Geoffroy, D. (2018). MOT DE LA RÉDACTION. *Archives*, 47(2), 4–5.
<https://doi.org/10.7202/1045164ar>

MOT DE LA RÉDACTION

Chers collègues et lecteurs,

Il nous fait plaisir de vous présenter ce nouveau numéro de la revue *Archives*, qui fait la part belle aux enjeux relatifs à la gestion des documents et aux archives historiques dans les domaines de la science et de la médecine.

François Cartier, documentaliste-archiviste au Service des archives et de la gestion documentaire de l'Institut national de la recherche scientifique (INRS), nous présente quelques leçons tirées du projet de traitement du fonds Armand-Frappier mené par les archivistes de l'INRS. Le fonds de cet illustre scientifique québécois n'était que partiellement traité et les ressources régulières du service ne permettaient pas de le compléter. Couronnée de succès, cette démarche entreprise afin de trouver des ressources supplémentaires permettant de compléter le traitement de ce fonds phare montre de quelle façon les archivistes en milieu institutionnel peuvent bonifier leur mandat en développant des stratégies pour concilier la mise en valeur du patrimoine historique et la gestion des archives courantes.

Dany Ouellet, archiviste au Centre intégré universitaire de santé et de services sociaux du Saguenay–Lac-Saint-Jean, nous présente pour sa part l'expérience d'établissement du système de gestion des documents au sein de cette institution au moment de sa création, en 2015, lors de la fusion de différentes institutions spécialisées en santé et en services sociaux de la région. Ce bilan démontre les défis importants de l'implantation d'une gestion des documents efficace en contexte de réaménagement structurel majeur au sein d'un organisme et fournit de bonnes pistes pour relever ces défis avec succès.

Un dossier dirigé par Éline Sirois, directrice des Archives Deschâtelets-NDC (Oblats de Marie-Immaculée) complète ce numéro. On y présente



trois des mémoires les plus marquants relatifs aux archives déposés dans le cadre de la consultation publique sur le renouvellement de la politique culturelle du Québec en 2016. Le mémoire de l'Association des archivistes du Québec, le mémoire conjoint du Comité des archives du Conseil du patrimoine religieux du Québec, du Regroupement des archivistes religieux du Québec et de la Table de concertation des archives religieuses de la région de Montréal, ainsi que le mémoire de l'Église catholique de Québec ont tous pour point commun de développer une vision riche du patrimoine documentaire comme partie intégrante et pilier de la culture. Ces textes de qualité méritent d'être diffusés au sein de la communauté des archivistes afin d'enrichir leur réflexion sur la place des archives dans notre société. En terminant, soulignons également le retour de la section Bibliographie annuelle pour l'année 2017, à la demande de plusieurs membres de l'AAQ. Le responsable de la section, David Rajotte, nous présentera sa méthode.

Nous espérons que ce numéro saura vous plaire et vous intéresser. Nous remercions en terminant les auteurs et bénévoles du Comité de la revue *Archives* pour leur précieuse collaboration dans le cadre de la préparation de ce numéro.

DOMINIQUE FOISY-GEOFFROY

Rédacteur en chef de la revue *Archives*